

1. INTRODUCCION

1.1. Contenidos del Informe

Elaborar un diagnóstico de las condiciones de inserción socio-económica de la mujer en la Argentina permitió realizar un proceso de consulta y relevamiento que involucró a diversos sectores de la sociedad civil y el Estado comprometidos con el tema.

En el análisis de las tareas de Salud, Educación, Trabajo, Participación, Violencia y Pobreza, se elaboró un diagnóstico de los cambios producidos en la década 80-90 y el estado de situación actual. El análisis se efectuó sobre la base de información cuanti-cualitativa incorporando la perspectiva de género.

Se abordan también las migraciones femeninas y la participación de la mujer rural, presentándose asimismo un testimonio sobre la situación de la mujer indígena en el país.

1.2. Estrategia desarrollada para la elaboración del Informe Nacional

La estrategia seguida para la elaboración del Informe, tuvo en cuenta dos ejes fundamentales: el primero, considerar esta oportunidad como un momento privilegiado de sensibilización y difusión de la problemática de género a toda la sociedad, y el segundo, revalorizar la experiencia realizada en todo el país por mujeres y hombres comprometidos en el logro de los objetivos de equidad.

Teniendo en cuenta la organización federal del país, se diseñaron diversas instancias de consulta. Se elaboraron informes provinciales a partir de la situación de los municipios e intendencias y se zonificó el país en siete regiones: NOA, NEA, Centro, Cuyo, Patagonia, Pcia. de Buenos Aires y Ciudad de Buenos Aires. En cada una de ellas, consultoras elegidas por las provincias designadas como puntos focales elaboraron los informes regionales respectivos. Asimismo, se realizaron siete Talleres Regionales, donde participaron "informantes calificadas", especialistas en las áreas trabajadas en los informes, con inserción gubernamental, no gubernamental y/o académica, a propuesta de las provincias y de las dependencias nacionales especializadas (salud, educación, trabajo, etc.)

Para el procesamiento de la información a nivel nacional se contrataron seis especialistas en las áreas críticas, seleccionadas por concurso público, que realizaron trabajos cuali-cuantitativos. La investigación sobre mujer rural fue realizada por la Dirección Nacional de Economía Agraria, Planeamiento y Desarrollo Agropecuario de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca.